

ENCUENTRO DE ESPERANZA 2024. SEGUNDA PARTE

La experiencia presencial del Encuentro de Esperanza 2024, culminó con eventos especiales el viernes 4 de octubre para festejar a San Francisco de Asís, el sábado 5 de octubre y el domingo 6 para concluir con el encuentro.

EXPERIENCIA EN EL CENTRO PARA LA ESPIRITUALIDAD EN ECOLOGÍA INTEGRAL

Para la alegría del Señor, se contó con hermanos dispuestos a trabajar su espiritualidad en la contemplación y acción con las criaturas de la creación. Los hermanos al ELSP pusieron manos a la obra en distintas actividades manuales que a su vez contrajeron una revelación espiritual personal.

Los trabajos realizados bajo la supervisión del secretario de la dimensión del cuidado integral de la creación de la comisión episcopal para la pastoral social, ing. David Torres fueron los siguientes:

1. Acondicionando los residuos orgánicos para la lombricomposta
2. Realizando un hoyo en la tierra de 1.20 x 0.60 m para el baño seco
3. Deshierbando el suelo
4. Reubicando un árbol
5. Control de plaga
6. Fertilizando al maíz

Hermanos de arquidiócesis de México, diócesis de Iztapalapa, diócesis de Irapuato, diócesis de Texcoco y diócesis de Azcapotzalco se dieron cita desde temprano para demostrar que la distancia solo es un número, cuando se tiene voluntad y deseos de encontrarse, las barreras desaparecen.

El trabajo realizado por los asistentes en cuatro horas fue equivalente a lo que la comisión episcopal hubiera realizado en dos meses, dando ejemplo de que en comunidad todo es más fácil.

Los asistentes agradecieron la oportunidad de vivir la experiencia y decididos a salir de ahí y valorar todo aquello que parece gratuito, pero que involucra un gran esfuerzo, el simple hecho de llevarse a la boca un plato de comida. No solo actúa el trabajo del hombre, sino el esfuerzo de la creación entera y por su puesto gracia de Dios.

Los trabajos concluyeron con intercambio fraterno de alimentos y el obsequio de plantas que la coordinadora diocesana de Texcoco amablemente llevó para los asistentes. La puerta del centro queda abierta para todos los que deseen asistir a prestar un servicio.



Recibiendo instrucciones del experto



Preparando cuidadosamente los químicos para la fertilización



Acabando de las tareas grupales



Charla final en el CENAMI



Foto grupal al finalizar los trabajos

TALLER ELEVANDO MIS RELACIONES

El taller fue llevado a cabo en las instalaciones del Redil del ELSP por parte de la comisión general casa común. La intención fue concientizar a los presentes en la relación que se tiene con todas las criaturas de la creación, incluso con aquellas que no se pueden ver, como un microorganismo. Todos nos encontramos conectados y existe la necesidad de profundizar nuestra relación incluso desde el lenguaje, cuando se pregunta ¿cómo estás?,

que este saludo formal se convierta en algo más significativo como lo es para los pueblos originarios.

En la lengua tzotzil se dice K'usi avo'onton ¿cómo está tu alma? lleva al interlocutor a un conocimiento más allá de la superficialidad de la pregunta habitual.

Se analizo en grupos la sagrada escritura que refiere al desperdicio de comida y el cual teológicamente no está justificado, se invita a leer con un corazón dispuesto el milagro de la multiplicación de los panes.

Si se desea cuidar la creación se puede comenzar con un acto tan simple y moral como el no desperdiciar comida.



Asistencia al redil con ropa de trabajo debido a que en la mañana se fue a trabajar a campo abierto

CHARLA PASTORAL ECOLOGÍA INTEGRAL

El ing. Davis Torres visitó el redil el 5 de octubre para explicar a los asistentes sobre la realidad que se vive y como el deseo de poseer ha llevado a convertir la casa común en un depósito de basura, alejando todo lo bello creado por Dios.

La ecología integral refiere cinco aspectos que deben ser cuidados:

1. Ecología ambiental
2. Ecología económica
3. Ecología social
4. Ecología cultural
5. Ecología humana

El ponente insta a convertir los proyectos de pastoral social que son asistencialistas, en proyectos transformadores para la comunidad. Ya que un proyecto que depende de donaciones, nunca podrá ser sostenido por sí mismo.

¿cómo hacer pastoral del cuidado integral de la creación?

Tomando de base los 7 ejes para el desarrollo de actividades

1. Agroecología
2. Restauración y conservación de los bienes naturales
3. Economía solidaria
4. Espiritualidad y conversión ecológica
5. Cuidado del territorio
6. Ciudadanía ecológica
7. Saberes que cuidan la creación y ecotecnología

Se culmina la participación con una ronda de preguntas y respuestas de los asistentes.

Frase para recordar del ingeniero: No tengamos miedo de ponernos en acción, sino equivocamos volvamos a empezar



Dinámica



Foto con el ponente



Foto grupal de los asistentes el sábado 5 de octubre de 2024

TALLER VENCIENTO LA CULTURA DEL DESCARTE

Este taller que concluyó la labor del sábado 5 de octubre, haciendo conciencia sobre un término recurrente en el discurso del Papa Francisco: la cultura del descarte.

En el taller se recordó que Jesucristo nació entre los pobres y desprotegidos. Él mismo fue un descartado. En *Evangelii gaudium* se nos recuerda que la iglesia debe de siempre preferir a los descartados y que estamos llamados a una verdadera solidaridad.

Cada uno de los hábitos de consumo, llevan a consecuencias para nuestros hermanos y para la creación. Existe en los océanos islas de basura, una representación tangible de los efectos de esa hambre voraz de querer consumir y descartar. Se descartan relaciones, productos, dones naturales incluso las personas son descartables.

La conclusión del taller es la invitación urgente a reconsiderar que cada objeto que se compra tiene el costo de vidas humanas, animales, vegetales y de toda la creación. Un acto de amor a Dios a nuestros hermanos y a la creación es reducir nuestro consumo de todo tipo.

“Contemplar, conmovirse y detenerse ante el otro cuantas veces sea necesario” EG 169

En la siguiente entrega se describirá los trabajos finales de la edición 2024 del encuentro de esperanza.



Foto con los hermanos de la diócesis de Irapuato